

## «Nous avons besoin d'une architecture de sécurité globale ...»

D'abord la paix par le compromis,  
puis l'aide humanitaire,  
puis la réconciliation  
– *Nous n'avons que cette seule planète!*

**Je suis préoccupé par les «précédents  
de permissivité» que la communauté  
internationale semble avoir acceptés.**

Lorsque Israël a attaqué ses voisins arabes et a  
occupé la Palestine et le plateau du Golan  
– *en toute impunité;*

Lorsque la Turquie a détruit l'intégrité territo-  
riale de la Chypre, a tué des dizaines de milliers  
de Chypriotes grecs en 1974, a fait des milliers  
de personnes, a pillé les églises et les monas-  
tères  
– *en toute impunité;*

Lorsque l'OTAN a détruit l'intégrité territoriale de  
la Yougoslavie et a bombardé Belgrade et l'en-  
semble du pays  
– *en toute impunité;*

Lorsque les pays de l'OTAN ont commis des  
agressions, des crimes de guerre et des crimes  
contre l'humanité en Afghanistan, en Irak, en Li-  
bye, en Syrie et en Somalie  
– *en toute impunité;*

Lorsque Israël a fait la guerre au Liban et a arro-  
sé le pays et la campagne de bombes à fragmen-  
tation  
– *en toute impunité;*

Lorsque l'Arabie Saoudite et la «coalition» ont  
bloqué le Yémen, ont causé la plus grande catas-  
trophe humanitaire au monde et ont continué à  
bombarder des civils au Yémen  
– *en toute impunité;*

Lorsque l'Azerbaïdjan et la Turquie – aidés par  
des mercenaires libyens et syriens – ont agressé  
et dévasté le Haut-Karabakh entre septembre et  
novembre 2020  
– *en toute impunité;*

Lorsque Israël bombarde Damas  
– *en toute impunité.*

Tous ces crimes auraient dû être résolument  
condamnés par la communauté internationale  
en tant que violations de l'Art. 2(4).

Bien sûr, l'invasion actuelle de l'Ukraine par la  
Russie est une violation flagrante de la Charte  
des Nations Unies – et doit cesser!

**Hélas, elle a des précédents!**

Il n'est pas nécessaire que des soldats ukrainiens  
tuent des soldats russes et vice-versa, ils ne  
doivent pas être sacrifiés sur l'autel de l'arro-  
gance impériale.

Souvenez-vous de «Anthem for Doomed  
Youth» de Wilfred Owen et le «War Requiem» de  
Benjamin Britten: <https://www.youtube.com/watch?v=GHNgfF19CTY>

**Ce dont nous avons besoin,  
c'est d'une architecture de sécurité européenne  
qui tienne compte des préoccupations  
légitimes de tous les pays!**

En fait, nous avons besoin d'une architecture de  
sécurité mondiale –  
et d'un engagement en faveur de la paix  
de bonne foi  
sans promesses non tenues  
dans la «Rechtssicherheit».

L'époque de l'empire est révolue – et l'intransi-  
geance ne nous apportera que davantage de mi-  
sère – voir mon livre «Building a Just World Or-  
der». (Construire un ordre mondial juste).  
<https://www.claritypress.com/product/building-a-just-world-order/> et ses 25 principes de l'ordre  
international (au chapitre 2)

**Pax optima rerum!** (La paix est la meilleure  
des choses)

Genève, 28 février 2022

**Alfred de Zayas**

[www.alfreddezayas.com](http://www.alfreddezayas.com) – <http://www.extempore.ch>  
– <https://dezayasalfred.wordpress.com/>